



Échanges extraits de courriels avec Hugo Gautraud, ... campaniste en herbe !

Le ven. 6 déc. 2024 à 18:04

Bonjour,

Merci pour votre message.

Oui, bien sûr, vous pouvez mettre ces informations sur le site internet de l'Association. Je suis tout à fait d'accord.

Bon week-end à vous également, et à bientôt !

Hugo

Le ven. 6 déc. 2024 à 17:56, YBleuzen < > a écrit :

Mon cher Hugo,

Merci pour cette transmission. Vraiment !

M'autorises-tu à mettre ces informations sur le site internet de l'Association ?

À cette adresse : <https://www.aspndr29.org/news>

Bon week end et à bientôt,

Yannick

De : Hugo Gautraud < >

Envoyé : vendredi 6 décembre 2024 16:32

À : YBleuzen

Objet : inventaire des Cloches de Rosporden

Bonjour,

Comme convenu, je vous transmets les informations que j'ai pu collecter sur les cloches de Rosporden. Ce n'est pas encore l'inventaire final, mais l'essentiel y est.

N'hésitez pas à me contacter si vous avez des questions ou besoin de précisions.

Bonne journée,

Hugo

1

04/07/2024

Bonjour,

Je souhaiterais venir voir, répertorier, filmer et photographier les cloches de l'église Notre Dame de Rosporden.

Je m'adresse à vous donc pour pouvoir venir filmer les cloches de cette église qui est juste magnifique.

Je suis Hugo Gautraud j'ai 14 ans et je suis un passionné de cloches de Moselle, ma famille est originaire de Rosporden et c'est pour cela que j'aimerais venir filmer et répertorier les cloches de cette église [...].

J'ai très envie de pouvoir découvrir le patrimoine campanaire de France c'est pour cela que j'aimerais venir faire découvrir le patrimoine du Finistère.

L'église comporte 1 cloche classée monument historique que j'aimerais filmer en volée depuis la tour avec la sonnerie du plénum (quand toutes les cloches sonnent ensemble) avec ses autres sœurs et les solos des cloches. Ce serait pour moi un immense privilège de pouvoir faire découvrir le patrimoine caché auquel peu de gens ont accès.

Dans le clocher si vous me l'accordez, j'aimerais recenser les cloches donc leur diamètre, l'épaisseur, les inscriptions, iconographies, etc... Je voudrais filmer donc les cloches dans le clocher avec mes caméras et mes ustensiles pour faire une des meilleures vidéos possibles.

C'est un projet qui me tient vraiment à cœur c'est pour cela que j'aimerais le mettre en valeur et en lumière car aucune vidéo ne montre les cloches qui sonnent depuis la tour.

Ma chaîne YouTube étant les cloches mosellanes et mon compte Instagram cloche_du_57.

J'aimerais faire parvenir ma passion et le savoir-faire des cloches.

Je suis tout le temps accompagné de mon père qui me soutient et me permet de m'assurer quand il faut monter en hauteur.

Je fais de l'escalade depuis tout petit donc c'est ce qui me permet de pouvoir monter en sécurité avec des cordes et des mousquetons s'il le faut.

Si vous voulez mieux me connaître je peux vous transmettre mon article dans le républicain lorrain qui parle de ma passion pour les cloches.

J'espère avoir une réponse positive de votre part. Vous pouvez me contacter par cette adresse e-mail ou par mon numéro de téléphone 06 [xx xx xx xx].

Merci d'avance.

Cordialement.

Hugo Gautraud

Rosporden

29140

Eglise Notre-Dame

3 cloches:

Cloche n°1 : 1765

Epaisseur : 7,5cm

Diamètre 1,05m

Hauteur : 90,3 cm

Poids estimer : 615 kg

Inscription : indéchiffrable



Cloche n°2 : 1835

Epaisseur : 5,3 cm

Diamètre 81 cm

Hauteur : 78 cm

Poids estimer : 285 kg

Inscription : Parrain : Mr louis richard maire de Rosporden

Marraine : Julie **Nergaud** dame binet

Curé : Mr boudin curé

Chelma fondue à Lorient l'an 1835



Cloche n°3 : 1806

Epaisseur : 5 cm

Diamètre 76 cm

Hauteur : 74 cm

Poids estimer : 236 kg

Inscription : Fondue à Brest et Bénite par monseigneur Pierre Vincent **Tombide** eu de **Crouselhas** évêque de quimper et membre de la légion d'honneur pour servir à la communauté des dames religieuses de l'ordre de la visitation établie à quimper l'an 1806.



Yutz

A 13 ans, Hugo a trouvé sa voie : il sera campaniste

C'est en Italie, enfant, qu'il a entendu le premier tintement des cloches. Déclic. Depuis, Hugo est un passionné. Dès qu'il le peut, il s'aventure dans les églises. Le collégien de Yutz a prévu de faire son stage de 3^e dans une fonderie et se destine au métier de campaniste.

Mais qu'est-ce qui cloche chez lui ? Ses copains trouvent sa passion « bizarre » surtout pour un adolescent de 13 ans. Pendant qu'eux jouent au foot ou à la console, Hugo effectue des recherches sur les carillons, beffrois et bourdons de Moselle. Leur tessiture, leur diamètre, leur prénom... Il est intarissable sur le sujet. Il a eu le déclic tout petit en Italie. Un premier *dong-dong* qui est devenu contagieux. « J'ai tous types de cloches à la maison. J'habite non loin d'une église à Yutz. J'ai envoyé des courriers aux Monuments historiques, à des curés et même à des conseils de fabrication pour pouvoir voir de plus près quelques spécimens. »

C'est ainsi qu'il a fait la rencontre d'Armand Schweitzer d'Illange qui a accepté de lui

ouvrir la porte du clocher. Armé de son compas, de son mètre et d'un casque, il a tout recensé dans un cahier, pris des photos, réalisé une vidéo. « Je fais de l'escalade, ça aide à grimper sans avoir le vertige », précise le jeune homme qui a eu comme une révélation.

Une passion devenue vocation

« À 10 ans, j'ai su que j'avais trouvé ma voie, je serai campaniste. Les gens ne savent pas vraiment de quoi il s'agit. » Ses parents, amateurs d'architecture et amoureux de culture, ne le freinent pas dans sa vocation étonnante. « On mêle l'utile à l'agréable lors de nos voyages, on se rend dans des églises et Hugo en profite pour poser plein de questions. Il a déjà rencontré des campanistes et a prévu de faire son stage de 3^e dans une fonderie en Normandie. »

Prochaine étape, un tour dans le clocher à Saint-Nicolas-de-Port et pourquoi pas à la cathédrale de Metz. À croire que le tintement le berce, l'apaise et l'inspire. « Je suis allé au Mont-Saint-Michel, j'ai échangé avec le curé. Je suis allé à Verdun aussi. À l'oreille, je reconnais le mécanisme mais pas encore



À 13 ans, Hugo sait déjà parfaitement quel métier il exercera : sa passion pour les cloches lui a montré la voie.

Photo Sabrina Frohnhofner

exactement la tessiture de chaque cloche. Je fais des percussions, il faut que je travaille encore, que je me perfectionne. »

Pour Hugo, qui a créé une

chaîne YouTube et une page Instagram, le glas de cette passion singulière n'est pas près de sonner.

● Sabrina Frohnhofner

Pour information, Hugo a des attaches familiales à Rosporden :

son grand-père – handballeur (*) – Pierre Le Breton, est natif de Pont-Verzérés...

(*) Mais pas que !

04/07/2024

Bonjour,

Je souhaiterais venir voir, répertorier, filmer et photographier les cloches de l'église Notre Dame de Rosporden.

Je m'adresse à vous donc pour pouvoir venir filmer les cloches de cette église qui est juste magnifique.

Je suis Hugo Gautraud j'ai 14 ans et je suis un passionné de cloches de Moselle, ma famille est originaire de Rosporden et c'est pour cela que j'aimerais venir filmer et répertorier les cloches de cette église [...].

J'ai très envie de pouvoir découvrir le patrimoine campanaire de France c'est pour cela que j'aimerais venir faire découvrir le patrimoine du Finistère.

L'église comporte 1 cloche classée monument historique que j'aimerais filmer en volée depuis la tour avec la sonnerie du plénum (quand toutes les cloches sonnent ensemble) avec ses autres sœurs et les solos des cloches. Ce serait pour moi un immense privilège de pouvoir faire découvrir le patrimoine caché auquel peu de gens ont accès.

Dans le clocher si vous me l'accordez, j'aimerais recenser les cloches donc leur diamètre, l'épaisseur, les inscriptions, iconographies, etc... Je voudrais filmer donc les cloches dans le clocher avec mes caméras et mes ustensiles pour faire une des meilleures vidéos possibles.

C'est un projet qui me tient vraiment à cœur c'est pour cela que j'aimerais le mettre en valeur et en lumière car aucune vidéo ne montre les cloches qui sonnent depuis la tour.

Ma chaîne YouTube étant les cloches mosellanes et mon compte Instagram cloche_du_57.

J'aimerais faire parvenir ma passion et le savoir-faire des cloches.

Je suis tout le temps accompagné de mon père qui me soutient et me permet de m'assurer quand il faut monter en hauteur.

Je fais de l'escalade depuis tout petit donc c'est ce qui me permet de pouvoir monter en sécurité avec des cordes et des mousquetons s'il le faut.

Si vous voulez mieux me connaître je peux vous transmettre mon article dans le républicain lorrain qui parle de ma passion pour les cloches.

J'espère avoir une réponse positive de votre part. Vous pouvez me contacter par cette adresse e-mail ou par mon numéro de téléphone 06 [xx xx xx xx].

Merci d'avance.

Cordialement.

Hugo Gautraud